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本报讯（记者 陈凯）昨日，第十八
届中日韩青少年运动会在绿城各大场
馆展开了全面争夺。田径、网球、乒乓
球、举重、手球等 10 个比赛项目全部
开赛。中国、日本、韩国以及郑州四个
代表团的参赛选手们，在比赛场上各
展风采，向着各自的目标发起冲击。

田径比赛是每次运动会“含金量”

最高的赛事，本届中日韩青运会田径
项目比赛的争夺也尤为激烈。昨天上
午，记者在比赛场地看到，中国代表团
虽然在铁饼、铅球、跳高、男子 100米、
女子400米等项目上，收获了大部分的
冠军，但日韩选手与中国队选手相比，
成绩相差并不大。在女子举重项目的
争夺中，东道主郑州队独领风骚，除了

53 公斤级外，东道主收获了所有项目
的金牌。而在男子举重的争夺中，参
赛的各队选手则是不分伯仲，各有收
获。在羽毛球比赛中，中国男团旗开
得胜，3∶2险胜日本队。而在网球、软
式网球、橄榄球等日韩代表团占据优势
的项目中，中国代表团以及郑州代表团
与对手相比还是存在不小的差距。

记者在采访中发现，日韩选手在
比赛中心态较好，以交流学习的心态
来面对比赛，并不看重成绩。但中国
选手在有些项目的比赛中发挥得较为
紧张，也更容易被心态所左右，显然是
受“要成绩”的影响。

今天，本届中日韩青运会将展开
第三天的争夺。

中日韩青运会昨全面开赛

长长的头发，清
秀的面孔，还有一双
水 汪 汪 的 大 眼 睛 。
这就是日本选手八
木。如果不是她穿的一身藏蓝色的
举重服，你真的很难把眼前这位漂亮
的日本美女和举重项目联系到一
块。虽然八木个头不高，但她可是一
个大力士，并一举夺得了女子53公斤
级的金牌。八木拿到了金牌，但她却
因最后一次试举失败而伤心落泪。
八木别哭，你的未来不是梦！

从抓举开始，八木这位漂亮的女
大力士就确立了绝对领先优势，她的
最终抓举成绩是74公斤，比起其他参
赛选手足足多出了 20 多公斤。或许
是没有对手的孤独，让八木只能去挑
战自我的缘故，从挺举开始，八木就
开始了自我挑战的征程。挺举第一
把，八木要到了 91 公斤的重量，这个
重量要比她的体重多出 40 公斤。轮
到她上场试举时，八木露出了微笑，
显然她对这个重量胸有成竹。果然，
从提杠铃到最后举起，八木一气呵
成。

第二把试举，八木把重量加到了
94公斤，看得出这个重量对于八木来
说是一个不小的挑战。从走上举重

台那一刻起，八木就
收起了微笑，所有的
注意力都集中在面
前的杠铃上。但遗

憾的是，八木这次试举没有成功。
还剩下最后一次机会，八木干脆

把重量加到了 95 公斤。再次走上举
重台的她比前一次更加谨慎，往手上
和杠铃杆上涂防滑粉，高声喊两声为
自己打气……八木认真地准备着。
随着“嘀”一声开赛蜂鸣器想起，八木
站在杠铃后面，鼓起腮帮，双手抓起
杠铃，一下子放到了锁骨前。现场顿
时响起了祝贺的掌声。到了最后举
起的时刻了，现场又是掌声雷动，但
遗憾的是，八木最终还是没有成功。
低着头，八木走下了举重台。这时，
日本队教练把一块白色的毛巾递给
了八木。八木再也忍不住失望的泪
水，“哇……”地哭了起来。陪在她身
边的教练赶快搂住八木一边对她耳
语着什么，一边向休息室走去……

记者本想追上去采访，但这时谁
又忍心再打扰伤心的八木？“八木别
哭，以后再接再厉！八木你还是冠
军，只是没有尽善尽美！”或许只有这
样的话语能够安慰八木了。

本报记者 陈 凯

昨天上午，中日韩青运会乒乓
球比赛在郑州市外国语中学展开，
这是运动会开赛以来首场在校园内
进行的比赛。由于比赛场地设在室
内，而且参赛选手很多，志愿者和翻
译的数量也十分惊人。虽然这些志
愿者大部分是全市各大高校的学
生，但他们用出色的服务，为各参赛
队的选手们送去了舒心与满意。

来自郑州大学的志愿者孙晓芳
告诉记者：“志愿者虽没有医护人
员、安保人员那么辛苦。但是我们
是最直接和运动员接触的人。我们
的主要任务就是比赛引导和赛场服
务等，如有运动员在比赛时感到身
体不适或受伤，我们就会和翻译人
员取得联系，并及时通知医护人员
进场治疗。我们的责任其实也挺大
的。”

“你对参赛选手是什么印象？”
记者好奇地问。

“日本和韩国选手跟我们长得

差不多，我们只有通过他身上穿着
的服装加以区分。别看这些参赛的
运动员年龄都不大，但在赛场内外，
他们见到工作人员和酒店接待人员
都会打招呼，或是微笑点头。尽管
彼此间语言交流不通，但我们能从
他们的眼神和举止中，感受到各参
赛代表团之间的善意和友好。”孙晓
芳如是说。

谈及做志愿者的感受，孙晓芳
郑重地说：“我们志愿者，作为为本
次运动会提供服务的工作人员，一
定会注意礼貌礼节，专心为比赛和
各国运动队服务，体现出郑州人的
素质。”

刚跟记者说完，孙晓芳就接到
了一个接待任务。微笑、再见，孙晓
芳欢快的身影很快消失在记者的视
线中。是的，正是有了这些无私负
责的志愿者存在，本届中日韩青运
会才会显得更加井井有条，充满欢
乐。本报记者 陈 凯 实习生 牛 铮

目前正在郑州举行的第十八届中
日韩青少年运动会与正在新加坡举行
的第一届青年奥运会时间正好重叠。
同时派出两队青年选手参加不同的青
少年运动会，是否会有冲突。对于记
者的疑问，正在郑州观摩本届运动会
的中华全国体育总会副主席、国家体
育总局局长助理、第十八届中日韩青
少年运动会组委会主任晓敏，给出了
这样的答案：“两个运动会虽然规模和
举办地不同，但是性质都是一样的。
两个运动会都是青年展示风采的舞

台。所以我认为中日韩青运会与青奥
会并没有冲突。”

2007年8月8日，郑州市得到国家
体育总局正式回复，确定了 2010年第
十八届中日韩青少年运动会在郑举
行。郑州成为本届中日韩青运会的举
办地，晓敏也感到很高兴：“郑州地处中
原，是中华民族的发祥地，这里有着悠
久和灿烂的文化。中日韩青运会本身
就是促进三国青少年增进友谊和彼此
间了解的盛会。第十八届中日韩青运
会在郑州举行，正好可以让三国青少年

通过了解郑州这座有着3500年悠久历
史的城市，进一步了解中国的悠久历
史。而且，三国青少年选手加上东道主
郑州队的选手同场竞技，通过比赛加深
彼此间的了解，架起一座友谊的桥梁。”

参加中日韩青运会的选手，都是
三国优秀的青少年选手。这些选手中
曾经有很多都成了世界冠军和体育明
星，如王励勤、王楠、刘翔……“中日韩
青运会与青奥会一样，我们更多的是
注重参赛选手间的交流，加深彼此的
友谊。但比赛毕竟是竞技，中日韩青

运会也好，青奥会也罢，参赛国的年轻
选手都会通过比赛进一步提升自身的
运动技能，也将进一步增强学习和交
流能力，相互学习先进的训练理念。
可以说，中日韩青运会也为三国教练
员提升水平创造了很好的机会。”晓敏
如是说。

上一次在中国举行中日韩青运会
的城市是桂林，此前的唐山、石家庄、
沈阳等城市也都举办过中日韩青运
会。“中日韩青运会在中国的举办城
市，都有着很好的发展。在这些城市
举办中日韩青运会，也可以让三国青
少年选手了解我国改革开放以后取得
的丰硕成果，让他们亲眼目睹中国城
市发生的巨大变化，这也更利于我们
打造精美的城市名片。”晓敏最后笑着
说。 本报记者 陈 凯

青年展示风采的舞台不分大小
——访第十八届中日韩青少年运动会组委会主任晓敏

八木别哭

新华社北京 8月 25日专电 中
国男篮 25 日公布了国家队名单，
这个名单将是参加土耳其世锦赛
的最终人员名单。

篮协在其官网上说：“根据今
年中国男篮的训练、比赛情况，经
教练组认真、慎重研究，并报篮管
中心审核同意，参加土耳其男篮世
锦赛的名单如下：

易建联（华盛顿奇才）、王仕
鹏、苏伟、周鹏（广东宏远）、刘炜
（上海东方）、王治郅（八一富邦）、
孙悦（北京奥神）、丁锦辉、金立鹏
（浙江稠州银行）、于澍龙（吉林东
北虎）、郭艾伦（辽宁）、张兆旭（美
国加州大学伯克利分校）。”

从名单中可以看出年轻球员

占了国家队半数之多，苏伟、周鹏、
金立鹏、于澍龙、郭艾伦和张兆旭
都是首次入选国家队最终名单，包
括丁锦辉在内共有 7 人从未参加
过世锦赛。2006 年世锦赛上我们
熟悉的姚明、朱芳雨、杜锋、张庆鹏
等球星则因为各种原因未能入选
国家队，很明显中国队正处于新老
交替时期。

这支队伍征战世锦赛肯定会
非常艰苦。中国队 28 日将迎战 C
组小组赛第一个对手、卫冕亚军希
腊队，之后的对手依次是科特迪瓦、
波多黎各、俄罗斯和东道主土耳其
队。三支欧洲队实力都在中国队
之上，热身赛中国队曾大比分输给
波多黎各，小组出线难度很大。

新华社华盛顿 8月 24日专电
休斯敦火箭全明星中锋姚明 24
日在丰田中心球馆进行了伤愈
归来后首次训练。他对自己以
及球队在新赛季中的表现充满
期待。

在火箭队医汤姆·克兰顿 23
日宣布姚明的脚伤彻底痊愈后，姚
明 24 日同队友查克·海耶斯以及
NBA 发展联盟中锋詹姆斯·克里
普进行了一对一练习。这次训练
对媒体开放。

姚明告诉在场记者，能够重返
球场令他兴奋，他会努力在新赛季
开始前将状态调整好。对于火箭
在新赛季中的表现，他表示，保持
耐心和进取心将会使这支球队取
得更大的进步。

在引进布拉德·米勒、库特尼·
李后，火箭阵容深度有所加强。舆
论认为，在阿德尔曼的调教下，由
姚明、马丁、斯科拉、布鲁克斯、巴
蒂尔组成的火箭主力阵容具有冲
击西区前三名的实力。

本报讯（记者 刘超峰）昨天，
中国足协公布新一届国奥大名单，
虽然河南建业在中超的成绩急剧
下滑，但仍有两员悍将入选国奥。
曾经进过国家队的建业中场战将
买提江入选新一届国奥队，这位不
到 20 岁的小将，已经有过入选国
足、国奥和国青三个不同年龄段的
辉煌经历，这也是买提江首次入选
国奥队。除了买提江之外，作为国
奥队的“常客”守门员张世昌再度
入选。

买提江作为建业引进的内援
之一，更多的时候作为替补出场，
不过随着建业伤兵的逐渐增多，买
提江得到更多出场机会，尤其是最
近的表现博得球迷的赞赏。这位
租借自山东鲁能的年轻球员现在
已经成为队中的主力边前卫，不仅

连续获得首发机会，还多次在比赛
中有出彩发挥。买提江是左脚球
员，有自己独到的技术特点，在场
上可出任左后卫、左前卫、后腰等
多个位置，其犀利的突破以及忘我
的拼命，是建业中场边路继徐洋之
后，又一个重要的进攻点。首次入
选国奥，对于买提江来说就是站稳
脚跟，争取能够参加年底在广州举
行的亚运会。

据了解，本次国奥队的大名单
主要是为准备 11 月份亚运会的比
赛，国奥队定于 8 月 30 日～9 月 9
日在山东省济南市进行集训比赛，
从大名单分布来看，大连实德和成
都谢菲联队均有 4 人入选，申花 3
人入选。而中超霸主鲁能队仅有
两人入选。而北京国安和天津泰
达则意外无人入选。

男篮世锦赛揭幕在即
中国队公布出征名单

姚明伤愈恢复训练

本报讯（记者 陈凯）欢歌劲舞、
俊男靓女……昨天上午，郑州大学
西亚斯国际学院体育馆内一片青春
飞扬的欢快场面。河南省第十一届
运动会大学生组健美操项目的比
赛，在这里激情开幕。

据了解，共有来自我省 23所高
校代表队的 382 名运动员参加了本

次比赛。比赛根据参赛选手的年龄、
人数以及参赛动作等划分为22个竞
赛组别。全部比赛将于27日结束。

另据了解，本届省运会大学生
组10个大项的比赛从今年4月26日
开始进行，目前已进行了 7 个大项，
所剩的网球、健美操、武术等项目的
比赛将于本月30日前结束。

本报讯（记者 刘超峰 实习生
牛铮）昨天，省十一运会射箭比赛在
洛阳市体育中心射箭场落下帷幕。
凭借雄厚的实力，焦作队占得金牌
榜的“半壁江山”，夺得全部 8 枚金

牌中的4枚。
漯河队也实力不凡，不仅包

揽了乙组男、女团体赛的金牌，还
包揽了女子乙组个人赛的金、银、
铜牌。

大学生组健美操赛昨开赛

焦作队成射箭比赛大赢家

新一届国奥队名单出炉

建业两将榜上有名

本报讯（记者 刘超峰）正当中
原球迷担心上周三的冲突是否影
响中伊之战时，昨日记者从建业
俱乐部获悉，在中国足协的例行听
证会上，足协对8月18日发生在航
海体育场的意外冲突免于处罚，只
是呼吁球迷理智观赛。

对于建业球迷赛后大闹建业
俱乐部、并与警方发生冲突造成十
余人受伤一事，足协纪律委员会认
为处罚依据不足，最终并未对郑州
赛区以及建业俱乐部做出处罚。
同时足协宣布对延边赛区因球迷
向裁判投掷杂物遭到警告处罚。
虽然逃过一劫，但建业俱乐部也付
出了代价，冲突事件后的各项维修
费用至少需要8万元才能“弥补”。

由于本月 29 日建业将坐镇郑
州航海体育场迎战深圳，昨天下
午，工作人员正在修补受损的东
大厅玻璃。据了解，在此次冲突
中，建业俱乐部损失惨重，包括两
个电动伸缩门、大厅钢化门在内
的诸多基础设施毁于一旦，而且
东大门外的安保室被砸坏，闹事
者不仅将电视机、门窗等毁坏，还
袭击了安保人员和俱乐部员工，
造成多人被打伤。

在建业需要共渡难关的危难
时刻，建业俱乐部呼吁球迷团结一
心，一定要做文明球迷，不要再做
出有损于河南球迷形象的举动，共
同维护良好的球场秩序，为建业子
弟兵创造一个良好的比赛氛围。

关注省运会

志愿者：

做好服务 展现素质


